
本报讯 （记者 严 杨 刘纪

印） 按照《信阳职业技术学院

2024 年“阳光使者”秋季心理健

康教育培训工作方案》安排，信

阳职业技术学院心理健康教育

中心于 10 月 15-16 日开展班级

心理委员理论培训。

中心教师丁洁于 10 月 15

日晚在医学院行知讲堂以《关注

心灵 护航成长》为题面向新生

班级心理委员开展培训。她通过

文件解读、案例分析、理论讲解

等方式介绍了班级心理委员的

角色职责、必备素质、工作原则、

成长路径以及学生心理危机干

预的应对。她特别强调了班级心

理委员作为班级“阳光使者”的

角色，鼓励大家要积极关注同学

的心理状态，及时给予关心和支

持，在必要时引导同学寻求专业

的心理帮助。

10 月 16 日晚，丁洁在医学

院行知讲堂面向老生班级心理

委员开展《调节压力 轻松前行》

主题培训。她针对一起由压力引

发的危机干预案例展开讲解，介

绍了压力的来源影响、认知评估

方法，引导心理委员们正确认识

压力，学会区分积极压力与消极

压力，了解时间管理、情绪表达、

放松训练等实用的调节方法，鼓

励大家将把所学知识和技能运

用到实际工作中，为构建和谐、

健康的班级心理环境贡献力量。

此次理论培训是学校 2024

年“阳光使者”秋季心理工作系

列培训中的重要环节，对持续推

进信阳职业技术学院“八位一

体”心理健康教育工作，筑牢学

生心理安全防线，提升学生心理

健康水平具有重要的理论和现

实意义。

本报讯 （记者 严 杨 刘纪

印） 近日，市人大常委会第四评

议调查组在市人大常委会二级

巡视员付兵的带领下深入信阳

市城区学校开展工作评议问题

视察工作，市教体局分管负责同

志陪同视察。

市人大视察组一行先后来

到羊山外国语中学、羊山三小、

信阳市一中、平桥区一小、浉河

中学、市九中、市三小，走进教

室、体育场、心理咨询室、学校食

堂、送餐服务场地等，与学校负

责人、一线教师、相关工作管理

人员就义务教育“大班额”、“大

校额”，学校心理咨询室建设，劳

动教育综合实践活动，学生作

业，校内体育运动基础设施建

设，校内食堂、送餐服务等工作

深入交谈、详细询问，对重点整

改工作给予充分肯定。

据了解，市教体局高度重视

评议问题整改工作，7 月 5 日，市

人大常委会评议问题交办会后，

立即召开局党组会议，专题研究

部署整改工作，围绕评议查找的

10 个具体问题，逐项分解落实，

制定整改方案，明确整改期限，

落实责任到人，整改工作扎实推

进，取得了阶段性成效。

信阳市人大常委会视察市教体局
工作评议问题整改工作

信阳职业技术学院开展“阳光使者”秋季心理健康教育培训
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本报讯 （记者 余桂林 黄克

营） 近日，信阳市淮滨高中召开

2024-2025 学年家长委员会第一

次全体会议。淮滨高中党委书记

易炳照及包年级校级领导出席

了会议。

会上，年级负责人宣读了

《淮滨高中家长委员会章程》和

《淮滨高中 2024-2025 学年家长

委员会实施方案》。选举产生了

各年级家长委员会主任、副主任

及常务委员会委员。

淮滨高中党委书记易炳照

在讲话中阐述了家校合作的重

要性，他希望通过今天的会议，

能够共同探讨家校合作的新模

式、新路径，为孩子们的成长提

供更好的支持和帮助。他表示新

一届学校领导班子将会和大家

一道自觉接受大家的评议和监

督，努力办好人民满意的教育。

他指出家校合作存在的一些问

题和挑战，在未来的工作中，希

望广大家长能够积极参与学校

的教育活动，了解学校、相信学

校、配合学校，关注孩子的学习

和生活，与学校共同为孩子的成

长贡献力量，让家校之间的信息

畅通无阻，让教育的合力发挥到

最大，使孩子们在爱与智慧的双

重滋养下，茁壮成长。

家校协力同心共培育，师生

共同奋进新征程。此次会议拉近

了学校与家长之间的距离，加强

了家校之间的密切联系。相信在

家长和学校的共同努力下，孩子

们将开启幸福成长的新篇章，让

我们同心共护航，奋进新征程，

共筑孩子的美好未来！

淮滨高中：携手同心谋发展 家校合力育栋梁

本报讯 （记者 严 杨 刘纪

印） 为广泛宣传基层优秀教师

典型，展示新时代教师风采，大

力弘扬尊师重教良好风尚，在第

40 个教师节到来之际，潢川县教

体局组织开展了第二届潢川县

“最美教师”评选活动。

自评选活动启动以来，全县

各级各类学校积极响应，纷纷推

荐本校的优秀教师参与评选。县

教体局坚持全面、综合、严谨的

原则，经过层层筛选和严格评

定，最终，智垣君、周俊利、施刚

伟等 12 名教师脱颖而出，荣获

第二届潢川县“最美教师”称号。

这些“最美教师”，有的坚守在偏

远的乡村学校，为农村孩子照亮

知识的道路；有的在教学一线持

续创新，为提高教学质量不懈努

力；有的凭借爱心和耐心，温暖

着每一位特殊学生的心灵。他们

的事迹将激励更多的教师坚守

教育初心，为培养德智体美劳全

面发展的社会主义建设者和接

班人奉献力量。

潢川县教体局将以此次评

选活动为契机，号召全县广大教

职员工向“最美教师”学习，为深

化教育改革，推动全县教育高质

量发展作出更大贡献。

第二届潢川县“最美教师”评选结果揭晓

本报讯 （记者 严 杨

黄克营） 10 月 28 日，省

发展改革委评估督导处副

处长潘志伟带领督导组一

行莅临信阳航空职业学院

进行项目调研。学校副校长

赵明明陪同调研。此次调研

旨在了解信阳航空职业学

院在教育教学、管理模式以

及学生发展等方面的实际

情况，解决项目开展及项目

推动上需协调解决的问题，

以便为信阳航空职业学院

未来的发展提供指导意见。

学校扩建项目自 2022

年被列入省重点项目清单，

同时于 2023 年列入河南省

“三个一批”重点建设项目，

本科校区建设项目(航天校

区) 于 2024 年列入省重点

项目清单，截至目前学校项

目投入资金约 6 亿元。

省督查组同志首先对

信阳航空职业学院的整体

布局、校园环境和教学设施

进行了实地考察，随后校领

导详细汇报了学校在教育改革、教

学质量提升及师资队伍建设等方面

所取得的成就，并就学院扩建项目

及本科校区建设项目的下步建设中

所存在的问题与督导组相关负责同

志进行了深入的交流。

在调研过程中，省督察组同志

称赞，学校发展速度迅猛，办学特色

鲜明，在教育教学改革方面取得了

显著成绩，形成了独具特色的办学

模式，展现出强大的生命力和发展

潜力。同时就学校所提出项目建设

期间的问题及未来将要面临的项目

推进难点，督导组现场安排根据所

提问题统一汇总，并就问题分类尽

快反馈至相关部门，作出明确意见。

未来，希望信阳航空职业学院继续

在职业教育领域发挥重要作用，为

国家培养更多优秀人才，推动社会

的进步与发展。

此次调研为信阳航空职业学院

的发展提供了新的视角和思路，信

阳航空职业学院将积极吸取省督察

组的意见与建议，持续推动教育质

量的提升与创新发展。在各方的共

同努力下，助力学校高质量发展，进

一步激发学校发展新动能，形成学

校办学新优势，再创学校建设发展

新局面，学校的未来将更加光明。
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